

**Discurso de apertura de la Excm. Sra. Paula Narváez,
Presidenta del ECOSOC**

**Reunión de Alto Nivel sobre la Lucha contra la Tuberculosis
22 de septiembre de 2023**

Sr. Presidente de la Asamblea General,

Sr. Secretario General,

Distinguidas Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno,

Excelencias:

Como Presidenta del Consejo Económico y Social, es un honor para mí participar en este encuentro de líderes en la Segunda Reunión de Alto Nivel de las Naciones Unidas sobre la Lucha contra la Tuberculosis.

Estamos en una carrera contrarreloj. Urge adoptar medidas transformadoras para alcanzar la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y sus Objetivos de Desarrollo Sostenible. Si bien seguimos afrontando con decisión los retos mundiales, como la recuperación

tras la pandemia, los conflictos, las crisis económicas y los desastres relacionados con el clima, no podemos obviar sus causas profundas ni sus consecuencias devastadoras. La Cumbre sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible de esta semana, las reuniones de alto nivel relacionadas con la salud y el Diálogo de Alto Nivel sobre la Financiación para el Desarrollo son momentos cruciales para demostrar que estamos firmemente comprometidos con el multilateralismo y decididos a lograr un futuro más inclusivo, sostenible, saludable y equitativo para todas las personas.

Excelencias:

La inseguridad alimentaria y la pobreza crecientes favorecen la propagación de enfermedades como la tuberculosis, que se centran en los más vulnerables. La pobreza, la subalimentación y las malas condiciones de vida y de trabajo influyen, entre otros factores, en la vulnerabilidad ante la tuberculosis, el acceso a su tratamiento y los pronósticos de salud. Además, la interrupción de los servicios de lucha contra la tuberculosis a raíz de la pandemia de COVID-19 supuso un retroceso en los progresos realizados hasta finales de 2019.

Para combatir eficazmente esta enfermedad prevenible y curable es necesario un firme compromiso político al más alto nivel que centre todos nuestros esfuerzos en el principio de "no dejar a nadie atrás". También, requiere una sólida colaboración multisectorial y un sistema eficaz de rendición de cuentas.

Debemos comprometernos a redoblar los esfuerzos por eliminar los retos desproporcionados que encaran los países en desarrollo en su lucha contra la tuberculosis. Mediante esta colaboración podríamos abordar eficazmente los principales factores que causan la epidemia y contribuir a eliminar las dificultades económicas, la vulnerabilidad, la marginación, el estigma y la discriminación que a menudo enfrentan las personas afectadas por la tuberculosis.

Señoras y señores,

Al Consejo Económico y Social le corresponde un importante papel a la hora de ayudar a los países a hacer frente a los retos de salud mundiales y a definir orientaciones prácticas de políticas para impulsar la aplicación de los ODS. A través de sus diversos foros, segmentos y reuniones especiales, el Consejo puede guiar, inspirar e impulsar la labor realizada por el sistema del ECOSOC para afrontar las principales causas de la tuberculosis. Esto incluye la mejora de los

sistemas de salud, la erradicación de la pobreza y la priorización de la seguridad alimentaria. También incluye abordar los factores propicios, por ejemplo, la ampliación del acceso a los mercados, la transferencia de tecnología y la financiación. Aprovechando el impulso generado por la Cumbre sobre los ODS, así como por otras reuniones de alto nivel celebradas esta semana, incluida esta, el Consejo seguirá proporcionando una plataforma unificadora para que los Estados Miembros adopten medidas en relación con estas cuestiones fundamentales.

Las deliberaciones que han mantenido hoy, y la labor que realizaremos para dar seguimiento a esta reunión, serían un ejemplo del enfoque multisectorial que tanto necesitamos para luchar contra la tuberculosis. Las tres Reuniones de Alto Nivel sobre la Salud han puesto de manifiesto la interconexión entre la cobertura sanitaria universal, la prevención, preparación y respuesta frente a pandemias, y la tuberculosis, así como la importancia de estos compromisos para la consecución de los ODS. Estoy deseando saber más sobre los compromisos concretos que surjan de estas deliberaciones. Los animo a mostrarse ambiciosos y dinámicos a fin

de que podamos vencer la batalla contra la tuberculosis por el bien de las generaciones actuales y futuras.

El ECOSOC los apoyará en este esfuerzo.

Aprovechemos esta oportunidad histórica para salvar la vida de millones de personas y, juntos, acabar con la tuberculosis de una vez por todas.

Muchas gracias.

[Número de palabras: 599]